
OUI A LA REHABILITATION DE NOS LOGEMENTS
NON A LA FERMETURE DE LA DALLE

 NON A LA RESIDENTIALISATION DE L'ILOT 8 BASILIQUE

Nous sommes un collectif d'habitants.tes de l’îlot 8 situé au dessus du centre commercial Basilique.
La ville, Plaine Commune, le bailleur PCH, la société qui gère le centre commercial, vont déposer des permis 
de construire en 2025 pour engager la rénovation de l’îlot 8 et de la ZAC Basilique.

Les permis de construire vont porter sur la rénovation du centre commercial et la résidentialisation de l’îlot 8.

Ils prétendent préserver le patrimoine remarquable de Renée Gailhoustet,  architecte de l’îlot,  primée 
dans plusieurs pays pour son audace, sa conception progressiste du logement social.
Mais ils veulent détruire tous les escaliers montant sur la dalle, enlever les passerelles reliant les îlots, 
retourner  les halls,  condamner des passages dans le  centre commercial,  privatiser  des espaces publics, 
supprimer la libre circulation entre les îlots,

Les services publics et activités sociales vont être déplacés : La radiologie, la crèche, la MAM, Objectif 
emploi, la Maison Jaune...

Ils  veulent  transférer  aux  locataires  les  charges  d'entretien  et  de  la  végétalisation  de  la  dalle, 
aujourd’hui de la responsabilité de la ville .

Mathieu Hanotin déclarait le 5 mars 2021,
lors d'un comité de pilotage du projet de rénovation de l'ANRU:

« Est ce qu'il y a un enjeu de mixité sociale dans la ville du haut ? Clairement oui. 
Aujourd'hui dans la ville de l'étage quand on prend tous les îlots 

on est sur du 100% de logement social : 
Ce n'est pas normal »

Ils veulent changer la population du quartier. 
Ils veulent diminuer le nombre de logements sociaux. Leur objectif  c'est 50% de logement social 50% de 
logement privé. Ils veulent développer l'accession à la propriété, au nom de la mixité sociale. Ils veulent  
chasser les plus pauvres et gentrifier le centre-ville de Saint-Denis.

Ils passent en force. Ils ont refusé de discuter du projet avec les habitants.tes alors qu'ils en avaient 
l'obligation et le présentent aujourd'hui comme une décision irréversible.
Aujourd'hui ils font de « pseudo-ateliers » pour informer de ce qu'ils ont décidé mais pas pour prendre en 
compte l'avis des habitants.tes. On peut au mieux discuter de la position des plantes vertes.

Nous ne voulons pas de cette rénovation
qui se fait sans les habitants.tes, contre les habitants.tes

Nous ne voulons pas de cette résidentialisation qui prépare la privatisation des logements, la baisse du 
nombre de logements sociaux, la hausse des charges et des loyers, le changement de population.

Nous ne voulons pas d'une résidentialisation qui dénature l'architecture et modifie les usages de tous les 
habitants.tes.

Nous voulons une rénovation de qualité, au service des habitants.tes qui y vivent, concertée avec elles et 
eux.
Nous voulons en urgence la réhabilitation de nos logements. C'est la priorité, les locataires l'attendent 
depuis trop longtemps.

Le collectif de l'îlot 8 – collectifilot8SD@proton.me


